



2022

BMW IBSF WORLD CHAMPIONSHIPS
**BOBSLEIGH
SKELETON &
PARA SPORT**
ST. MORITZ - CELERINA



Wettkampf, Ort und Datum / competition, location and date

BMW IBSF Weltmeisterschaften St. Moritz - Celerina (SUI) 21. Januar 2023 – 5. Februar 2023 //
BMW IBSF World Championships St. Moritz - Celerina (SUI) 21 January 2023 – 5 February 2023

Anmeldetermin / entry deadline

Skeleton: 16. Januar 2023 / Skeleton: 16 January 2023 // Bob: 18. Januar 2023 / 18 January 2023 //
Para Sport: 24. Januar 2023 / 24 January 2023

Organisation / organisation**Zuständige Personen / responsible persons**

Olympia Bob Run St. Moritz - Celerina
Gregor Stähli
Alexandra Kolb

Bürozeiten / office hours

08.00 - 17.00
T +41 81 830 02 00
events@olympia-bobrun.ch

OK-Präsident / chief of OC

Reto Matossi (SUI)

Rennleiter Bob / race director bobsleigh

Pascal Iten

Rennleiter Assistent / race director assistant

Susanne Wiprächtiger

Rennleiter Skeleton / race director skeleton

Susanne Wiprächtiger

Rennleiter Assistent / race director assistant

Pascal Iten

Rennleiter Para Sport / race director para Sport

Damian Gianola

Rennleiter Assistent / race director assistant

Lorenzo Mevio

IBSF-Repräsentant / IBSF representative

Tbc

IBSF COVID-19-Beauftragter / IBSF COVID-19 Coordinator

Jos Mattli jos.mattli@ibsf.org

Olympia Bob Run COVID-19-Beauftragte / Olympia Bob Run COVID-19 Coordinator

Alexandra Kolb covid19@olympia-bobrun.ch

**Technischer Delegierter und Weltcup-Koordinator Bob/Skeleton /
Technical Delegate and World Cup coordinator bobsleigh/skeleton**

Jos Mattli

Bob-Delegierter Bob / delegate bobsleigh

Christoph Langen

Skeleton-Delegierter / delegate skeleton

Michael Grünberger

Bob: Jury-Präsident / bobsleigh: jury president

Gatis Guts (LAT) / Men's Bobsleigh
Francesca Iossi (ITA) / Women's Bobsleigh

Mitglieder / members

Ken DeLong (USA), Anja Schneiderheinze (GER)
& Birgit Winkler (GER)

Assistent / assistant

Pasquale Gesuito (ITA) / Men's & Women's Bobsleigh

Bob: Material-Kontrolle / bobsleigh: material control

Dragos Panaitescu (ROU) & Pavel Lubas (CZE)

Skeleton: Jury-Präsident / jury president

Daniel Schlatter (SUI)

Mitglieder / members

Paolo Farina (ITA) & Kerstin Szymkowiak (GER)

Skeleton: Material-Kontrolle / skeleton: material control

Werner Adam (GER) & Martin Rupp (SUI)

Para Bob: Jury-Präsident / Para Bobsleigh: jury president

Gatis Guts (LAT)

Mitglied / member

Jos Mattli (SUI)

Wichtige Informationen / important information**Nenn gelder***Bob und Skeleton:*

Skeleton: 25.- EURO pro Person

Monobob Frauen: 20.- EURO pro Person

2er Bob (Frauen/Männer): 40.- EURO pro Team

4er Bob (Männer): 80.- EURO pro Team

Die Nenn gelder müssen bis Montag, 16. Januar 2023 ("Nennschluss") per Paypal, mit Hilfe des QR-Codes rechts, bezahlt werden.

*Para Bob:*

€ 500,-- Startgeld pro Athlet.

Das Startgeld ist an die IBSF zu zahlen. Das Startgeld muss per Überweisung bezahlt werden:

IBSF – International Bobsleigh and Skeleton Federation

Bankkontonummer: 0291884.051

Bank: LGT Bank Ltd. Herrengasse 12 FL-9490 Vaduz

IBAN: LI05 0881 0000 2918 8405 1

BIC: BLFLLI2X

Die Zahlung muss den Namen der Veranstaltung, den Namen und die Nationalität des Athleten enthalten.

Eine Kopie der Zahlung muss dem IBSF-Koordinator bei der ersten TCM vorgelegt werden.

Hilfe bei der Suche nach UnterkunftEngadin St. Moritz, www.engadin.stmoritz.ch**Entry fees***Bobsleigh and Skeleton:*

Skeleton: 25.- EURO per person

Women's Monobob: 20.- EURO per person

2-woman/man Bobsleigh: 40.- EURO per team

4-man Bobsleigh: 80.- EURO per team

The entry fees have to be paid by Monday, 16 January 2023 ("entry deadline") via Paypal, using the QR-code below.

*Para Bobsleigh:*

€ 500,-- entry fee per athlete.

Entry fees are payable to the IBSF. Entry fees have to be paid via wire transfer:

IBSF – International Bobsleigh and Skeleton Federation

Current account no.: 0291884.051

Bank: LGT Bank Ltd. Herrengasse 12 FL-9490 Vaduz

IBAN: LI05 0881 0000 2918 8405 1

BIC: BLFLLI2X

Payment transaction must indicate the event name, name, nationality of the athlete.

A copy of the payment must be shown to the IBSF Coordinator at the 1st TCM.

Help with accommodationEngadin St. Moritz, www.engadin.stmoritz.ch

Haftungserklärung

Alle Athleten, Funktionäre und andere Mitglieder des nationalen Verbandes, die an der Veranstaltung teilnehmen, tun dies auf eigene Gefahr. Der Veranstalter haftet nicht für Verluste oder Verletzungen, die ein Athlet oder Funktionär im Zusammenhang mit der Organisation oder Durchführung der Veranstaltung erleidet.

Alle Athleten und Teammitglieder müssen gegen Unfälle, die sich aus der Ausübung des Bob- und/oder Skeletonsports ergeben, versichert sein, einschliesslich zivilrechtlicher Schäden gegenüber Dritten, für Krankentransporte, medizinische Behandlung und Krankenhausaufenthalte. Vor dem Rennen müssen alle Athleten, Trainer und Mitarbeiter im Info Point / Rennbüro ein Registrationsformular /Waiver ausfüllen.

Parktickets und Athletengeschenke

Die Parktickets für **Skeleton** können am 21. Januar 2023 im Info Point / Race Office zwischen 14 Uhr und 16.30 Uhr nationenweise abgeholt werden.

Bob: Alles wird beim ersten TCM Bob ausgegeben.

Para Sport: Alles kann am Samstag, 28. Januar 2023 von 17 Uhr bis 18 Uhr und am Sonntag, 29. Januar (unmittelbar vor der Bahnbegehung) im Info Point / Race Office abgeholt werden.

Achtung: Keine Zufahrt zum Start bis 16.15 Uhr möglich (Rennende 2er Bob).

Eine Karte mit den Parkplätzen wird zusammen mit den Parktickets abgegeben.

Mannschaftsführersitzungen

Online-Zoom-Meetings

Zufahrt Bobbahn

Bei schneebedeckter Strasse sind Schneeketten bei der Rampe im Ziel und der Zufahrt zum Start obligatorisch.

Ausnahme: Fahrzeuge mit Allradantrieb. Das Befahren der Strasse entlang der Bahn ist untersagt.

Start- und Ranglisten

Die Startlisten, Ranglisten und Streckenanalysen vom jeweiligen Tag sind auf www.olympia-bobrun.ch abrufbar und werden per Mail versandt.

Statement of liability

All athletes, officials and other members of the National Federation who attend and participate in the event do so at their own risk. The organizer shall not be responsible for any loss or injuries incurred or suffered by an athlete or official in conjunction with the organization or staging of the event.

All athletes and staff are required to be covered by insurance against accidents deriving from the practice of bobsleigh and/or skeleton racing, including civil damages to third parties, for transport by ambulance, medical treatment and hospital treatment.

Prior to sliding, all athletes, coaches and staff must complete a track registration form /waiver at the Info Point / Race Office.

Parking tickets and presents for the athletes

The parking tickets for **skeleton** can be collected from the Info Point / Race Office nation by nation on 21 January 2023 from 2pm until 4.30pm

Bobsleigh: Everything will be distributed at the first TCM Bobsleigh.

Para Sport: Everything can be collected from the Info Point / Race Office on Saturday, 28 January 2023 from 5pm to 6pm and on Sunday, 29 January (immediately before the track walk). **Attention: No access to the start possible until 4.15 pm (end of race 2 bobsleigh).**

A map with the parking spaces will be handed out with the parking tickets.

Team captains meetings

Online-Zoom-Meetings

Access bobsleigh track

If the road is covered with snow, snow chains are compulsory on the ramp in the finish and on the access road to the start.

Exception: vehicles with four-wheel drive. Driving on the road along the track is prohibited.

Start lists and results

The start lists, rankings and analysis for each day are available on www.olympia-bobrun.ch and will be sent by email.

Dopingkontrollen

Sollte es zu einer Dopingkontrolle kommen, findet diese an folgendem Ort statt:

Skeleton und Bob: Hotel Bären, Via Maistra 50, 7500 St. Moritz

Para Sport: Umkleidekabinen 3 und 4 im Startbereich. Infolgedessen würden diese Garderoben den anderen Athleten nicht zur Verfügung stehen.

Siegerehrungen

Die Siegerehrungen für die Top-6 finden auf der Bühne im alten Ziel statt. Diese finden jeweils unmittelbar nach den Konzerten statt. Der jeweilige genaue Tagesplan wird den Teams mit den Start- und Ranglisten zugestellt.

Parken bei der Eröffnungsfeier und Siegerehrungen (nicht teilnehmende Athleten) bzw. wenn man das WM-Dorf besuchen möchte (ab 15.30 Uhr):

Para-Sport-Athleten können am P4 parkieren. Alle anderen werden gebeten, den Parkplatz hinter der Martineau-Kurve zu benutzen (Zufahrt über Celerina). Von dort gibt es einen kurzen Gehweg direkt in das WM-Dorf.

Ticketverkauf

Die Tickets können entweder unter diesem Link: <https://www.ticketcorner.ch/eventseries/3212421/?affiliate=OBM> oder vor Ort gekauft werden.

Rahmenprogramm (findet im alten Ziel statt; Eintritt ist mit Akkreditierung frei)

- **Dienstag, 24.1. 18:30 Uhr: Eröffnungsfeier**
- Freitag, 27.1. nach Rennende: Konzert «Florian Ast»
- Samstag, 28.1. nach Rennende: Konzert «Stubete Gäng»
- Sonntag, 29.1. nach Rennende: Überraschungskonzert
- Freitag, 3.2. nach Rennende: Konzert «Dabu Fantastic»
- Freitag, 3.2. nach Ende der Siegerehrung: SMBC-Trophy – Rennen der historischen Schlitten.
- Samstag, 4.2. nach Rennende: Konzert «Saint City Orchestra»
- Sonntag, 5.2. nach Rennende 4er Bob: OMEGA Race
- Sonntag, 5.2. nach Rennende OMEGA Race: Konzert «Cover-Jam Trio»

Doping controls

If there is a doping control, it will take place at the following location:

Skeleton and Bobsleigh: Hotel Bären, Via Maistra 50, 7500 St. Moritz. Moritz

Para Sport: changing rooms 3 and 4 in the starting area. Consequently, these changing rooms would not be available to the other athletes.

Award ceremonies

The award ceremonies for the top 6 will take place on the stage at the old finish. The ceremonies will take place immediately after each concert. The exact schedule for each day will be sent to the teams with the start lists and results.

Parking during the opening ceremony and award ceremonies (non-participating athletes) or if you want to visit the WCH-village (from 3.30 pm):

Para-sport athletes can park at P4. All others are requested to use the car park behind the Martineau bend (access via Celerina). From there is a short walk directly to the WCH-village.

Ticket sales

Tickets can be purchased either at this link: <https://www.ticketcorner.ch/eventseries/3212421/?affiliate=OBM> or purchased on site.

Side events (all are in the old finish; admission is with accreditation free)

- **Tuesday, 24/1 6:30 p.m.: opening ceremony**
- Friday, 27/1 after the race: concert «Florian Ast»
- Saturday, 28/1 after the race: concert «Stubete Gäng»
- Sunday, 29/1 after the race: surprise concert
- Friday, 3/2 after the race: concert «Dabu Fantastic»
- Friday, 3/2 after the award ceremony: SMBC-Trophy - race of the historic sleds.
- Saturday, 4/2 after the race: concert «Saint City Orchestra»
- Sunday, 5/2 after the race 4man bobsleigh race: OMEGA Race –
- Sunday, 5/2 after the OMEGA Race: concert «Cover-Jam Trio»

F&B-Angebote

- Gunter Sachs Lodge (Startbereich) À-la-carte Restaurant und Bar; jeden Tag während der Betriebszeiten des Olympia Bob Runs geöffnet
- Sunny Corner Getränke und exklusive, internationale Gerichte **
- Horse Shoe Lodge (Horse Shoe Kurve) Getränke und kleine Speisen
- Riders Lounge (Zielbereich) Getränke und Speisen für VIPs
- WM-Village (Zielbereich) Getränke und regionale Gerichte ** ***

** jeweils Donnerstag bis Sonntag, ab 30 Minuten vor Beginn des ersten Rennens geöffnet
*** Eröffnungsfeier: ab 17:30 Uhr geöffnet

F&B offers

- Gunter Sachs Lodge (Start area) À-la-carte restaurant and bar; open every day during the operating hours of the Olympia Bob Run
- Sunny Corner Drinks and exclusive, international dishes **
- Horse Shoe Lodge (Horse Shoe Curve) Drinks and snacks
- Riders Lounge (finish area) Drinks and food for VIPs
- WCH-Village (finish area) Drinks and regional dishes ** ***

** open from Thursday to Sunday from 30 minutes before the beginning of the first race
*** Opening ceremony: open from 5:30 p.m.

Zeitplan / time schedule

Date	Day	Time	Men's & Women's Bobsleigh Group I	Time	Men's & Women's Bobsleigh Group II	Time	Men's & Women's Skeleton Group I	Time	Men's & Women's Skeleton Group II
21.01.2023	sat					17:00	TCM	17:00	TCM
22.01.2023	sun					08:30	3 TR	13:00	3 TR
23.01.2023	mon	18:00	TCM	18:00	TCM	13:00	3 TR / TCM	08:30	3 TR / TCM
24.01.2023	tue	08:30	3 TR	13:00	3 TR	day off		day off	
		18:30 Opening Ceremony							
25.01.2023	wed	13:00	3 TR / TCM	08:30	3 TR / TCM	day off		day off	
26.01.2023	thu	day off		day off		09:00	men's skeleton Race Heat 1	13:30	women's skeleton Race Heat 1
		day off		day off		10:45	men's skeleton Race Heat 2	15:00	women's skeleton Race Heat 2
27.01.2023	fri	day off		day off		09:00	men's skeleton Race Heat 3	13:30	women's skeleton Race Heat 3
		day off		day off		10:45	men's skeleton Race Heat 4	15:00	women's skeleton Race Heat 4
28.01.2023	sat	13:00	2-man Race Heat 1	09:00	women's monobob Race Heat 1	day off		day off	
		14:30	2-man Race Heat 2	10:30	women's monobob Race Heat 2	17:00	TCM team	17:00	TCM team
29.01.2023	sun	13:15	2-man Race Heat 3	10:00	women's monobob Race Heat 3	08:00	Skeleton Mixed Team Competition	08:00	Skeleton Mixed Team Competition
		14:40	2-man Race Heat 4	11:15	women's monobob Race Heat 4				

Date	Day	Time	Men's & Women's Bobsleigh Group I	Time	Men's & Women's Bobsleigh Group II	Time	Para Bobsleigh
29.01.2023	sun	according week 1		according week 1		16:30	TW
						18:30	TCM
30.01.2023	mon	day off		day off		08:30	3 TR
31.01.2023	tue	13:30	2 TR	10:30	2 TR	08:30	2 TR / TCM
01.02.2023	wed	13:00	3 TR	09:00	3 TR	day off	
02.02.2023	thu	13:00	1 TR / TCM	12:30	1 TR / TCM	09:00	Race Heat 1
						10:30	Race Heat 2
03.02.2023	fri	day off		13:00	2-woman Race Heat 1	09:00	Race Heat 3
		day off		14:30	2-woman Race Heat 2	10:30	Race Heat 4
04.02.2023	sat	13:00	4-man Race Heat 1	09:00	2-woman Race Heat 3		
		15:00	4-man Race Heat 2	10:30	2-woman Race Heat 4		
05.02.2023	sun	13:00	4-man Race Heat 3				
		14:55	4-man Race Heat 4				
		17:30	OMEGA race*				

*invitation race - more information to follow

COVID-19-Situation

Generelle Informationen:

- Die IBSF-Präventionsrichtlinien bzw. die Richtlinien des Veranstalters sind ohne Ausnahme einzuhalten.

TRAGEN EINER HYGIENEMASKE:

Gemäß den IBSF COVID-19 Präventionsrichtlinien der Saison 2022/23 wird das Tragen von Hygienemasken dringend empfohlen, ist aber nicht vorgeschrieben.

Ausnahmen:

- In geschlossenen Bereichen (z. B. Umkleieraum, Materialkontrollraum, geschlossene Fahrzeuge) ist das Tragen einer Hygienemaske / eines Mund-Nasen-Schutzes vorgeschrieben
 - In geschlossenen Räumen ist das Tragen einer Hygienemaske/eines Mund-Nasen-Schutzes vorgeschrieben.
 - Körperliche Distanzierung ist jederzeit vorgeschrieben.
- Information Weitergabe Kontaktdaten: Kontaktdaten (Athleten, Betreuer etc.) müssen im Zuge eines Contact Tracings gegebenenfalls an die zuständigen Behörden weitergeleitet werden.

COVID-19 situation

General information:

- The IBSF prevention guidelines and the prevention guidelines of the organizer must be adhered to without exemption.

WEARING A MASK:

As per the IBSF COVID-19 Prevention Guidelines for the 2022/23 season masks are strongly recommended but not mandatory.

Unless stated below:

- In closed areas (e.g. locker room, material control room, closed vehicles), the wearing of hygienic masks /mouth-nose protection is mandatory
 - In closed rooms, wearing of masks/mouth-nose face protection is mandatory.
 - Physical Distancing is mandatory at all times.
- Information about the handling of contact information: For contact tracing it might become necessary that we have to pass on contact information (athletes, coaches etc.) to the concerned authorities.

Einreise Schweiz (Stand: 7. Dezember 2022):

Der interaktive [Travelcheck](https://travelcheck.admin.ch/home) (<https://travelcheck.admin.ch/home>) zeigt Ihnen, welche Einreisebestimmungen auf Ihre individuelle Situation zutreffen. Er berücksichtigt sowohl die Einreisebestimmungen des BAG als auch diejenigen des SEM.

Zurzeit gibt es keine Einreisebeschränkungen aufgrund der Covid-19 Pandemie. Zur Einreise in die Schweiz müssen keine Impf-, Genesungs- oder Testnachweise erbracht werden. Weitere Informationen zu Visa, Reisedokumenten etc. finden Sie auf der Seite des [SEM](https://www.sem.admin.ch/sem/de/home/themen/einreise/faq.html)

<https://www.sem.admin.ch/sem/de/home/themen/einreise/faq.html>

Entry Switzerland (situation from 7 December 2022):

The interactive [Travelcheck](https://travelcheck.admin.ch/home) (<https://travelcheck.admin.ch/home>) tool shows you what entry requirements apply in your individual situation. It takes account of the entry requirements set by both the FOPH and the SEM.

There are currently no entry restrictions due to the COVID-19 pandemic. No proof of vaccination, recovery or testing is required for entry into Switzerland. You will find further information on the website of the [SEM](https://www.sem.admin.ch/sem/en/home/themen/einreise/faq.html).

<https://www.sem.admin.ch/sem/en/home/themen/einreise/faq.html>

Falls notwendig müssen PCR/Antigen-Tests z.B. für die Heimreise eigenständig organisiert und bezahlt werden! Möglicher Kontakt: <https://www.polyclinic.ch/covid-19-test/>

Bei Fragen stehen wir Ihnen unter covid19@olympia-bobrun.ch zur Verfügung.

Das komplette Schutz- und Hygienekonzept für IBSF-Veranstaltungen ist hier ab 23. Dezember 2022 (Saisonbeginn) abrufbar: <https://www.ibsf.org/de/inside-ibsf/covid-19-information>

If necessary - PCR/Antigen testing, e.g. for travelling, have to be organized and paid for individually! Possible contact: <https://www.polyclinic.ch/covid-19-test/>

If you have any questions, please contact us at covid19@olympia-bobrun.ch.

The complete protection and hygiene concept for IBSF events is available here from 23 December 2022 (start of the season): <https://www.ibsf.org/en/inside-ibsf/covid-19-information>